



学校だより

令和6年度
11月号

神戸市立大沢中学校

神戸市北区大沢町中大沢 976 tel:954-0142 fax:954-0024

HP : <https://www.kobe-c.ed.jp/ozo-ms/>

温かさで包まれた感謝の音楽会 音楽科 又吉 優香

『天歌統一～届け！大沢魂～』のローガンのもと、今年度の音楽会も、感動の中幕を閉じました。

まず初めに、大沢魂を強く感じられたのが、幼少中全体合唱「この町が好き」でした。去年は全員で歌うことが叶わなかったのが、念願の歌声を披露することができました。大沢の地で出会って切磋琢磨する仲間と歌うこの曲は、とても大きな愛と温かいエネルギーで満たされていました。自分たちのためだけに作曲された世界にたったひとつの歌を、声と心を合わせて歌うことはなかなかできない経験だと思います。これぞ大沢魂。体育館中に響き渡る力強い音楽を創り上げてくれました。

そして、今年度初めての取り組みとなった、学年合唱では、どの学年も自分たちの良さを最大限に発揮してくれました。

笑顔が愛らしくピュアな一年生は、まっすぐな瞳と声で「大切なもの」を元気いっぱいに歌いました。お互いを思いやり助け合う二年生は、坂本九さんの遺作ともなった、愛の本質を語る「心の瞳」を優しく歌い上げました。そして最高学年でもある三年生は、言葉を深くまで読み込み、心で感じ、仲間への想いと、未来に向けて進んでいく自分自身への想いを声に乗せ、「証」を歌いました。それぞれの取り組みを一番間近で見してきた者として、舞台を観ながら思わず目頭が熱くなり、言葉にはならない感動を覚えました。同じような感動を、聴いてくださった方々や、生徒たち自身も感じられていればと願うばかりです。

全体合唱「COSMOS」では、三学年が一九丸となって、時の流れや宇宙と繋がる自分自身を表現しました。仲間たちの声の中に身を置くことで、大自然の中に生かされている自分を感じる機会になっていればと思います。



器楽合奏「カントリーロード」では、三学年の良さがはじけるような演奏となりました。聴いている人がこんなにもわくわく幸せな気持ちになれたのは、生徒たちの朗らかな空気感と、何よりも、仲間と奏でる音楽を楽しんでいたからに違いありません。音を楽しむ『音楽』を全員で表現していたと思います。

吹奏楽部は、今回が引退の演奏となる三年生を中心に、最高のパフォーマンスができました。コンクールで挑戦した曲は、当時の演奏とはまた違い、成熟度を増したものとなりました。直前まで練習を重ねていた新曲も、リズムカルに会場を温めてくれました。そして、大沢吹奏楽部といえば「Sing Sing Sing」。個々の魅力と、全員の音楽の力があふれ出た瞬間でした。吹奏楽部だけでなく、照明係として盛り上げてくれた三年生のおかげで、より一体感のあるステージになりました。皆で創り上げた最高の舞台だったと思います。

合同音楽会最後の目標は、『ありがとう』を乗せて歌うということでした。普段なかなかに口に出せない言葉かもしれませんが、音楽を通して伝わっていればと思います。

音楽会の成功を目指して、生徒たちが積み重ねてきたものはたくさんあります。自分自身と向き合い、自己を表現すること、仲間と一緒に何かを創り上げていくということ、周りで支えてくれる人に感謝すること、何かを成し遂げること。その一つひとつを積み重ねる過程が、日常生活だけでは気づくことのできなかった心の中の温かい部分に触れたのだと思います。

この度の経験がまた今後の糧になることを期待しています。

最後になりましたが、温かく見守りくださったご家族の皆様、地域の皆様、ご協力いただいたすべての方に、心より感謝申し上げます。

◎第44回兵庫県中学校総合文化祭 書写部門
特選 入選

◎第68回神戸市立中学校 技術・家庭科作品展
青少年科学館賞
入選

◎第72回神戸市立中学校 理科作品展
青少年科学館賞
入選

日	曜	11月行事予定	SC	給
1	金	3年学年保護者会 1年校外学習		○
2	土			
3	日	文化の日 市総体駅伝大会 市新人戦(テニス)		
4	月	振替休日		
5	火	臨時全校朝集(生徒会選挙公示) 生徒評議会 諸費振替日	○	○
6	水	3年個別保護者会(5,6p カット)		○
7	木	3年個別保護者会(5,6p カット)		○
8	金	3年個別保護者会(5,6p カット)		○
9	土			
10	日			
11	月	全校朝集 1年地域防災学習		○
12	火		○	○
13	水			○
14	木			○
15	金	2年里山体験(PM)		○
16	土			
17	日			
18	月			○
19	火	学校公開デー 学校保健委員会(6p:体育館)	○	○
20	水	期末考査範囲発表 放課後学習会+教育相談 温給食		○
21	木			○
22	金			○
23	土	勤労感謝の日		
24	日			
25	月	全校朝集 1年里山体験(PM)		○
26	火		○	○
27	水	期末考査 諸費振替日(再)		○
28	木	期末考査		○
29	金	期末考査		○
30	土			

12月の予定 6日3年実力考査 11日生徒会選挙立会演説会
12日2年和楽器体験 16日1,2年神戸マイスター職業体験
17~19日個別保護者会 20日2年校外学習 24日終業式

77回生 3年生

～こども音楽会を終えて～

『これで終わりか…』

ついに中学校生活最後の音楽会がやってきました。最後の音楽会は学年合唱で、初の77回生だけの合唱をしました。今日という日のために私達は合唱曲の「証」を何回も歌い練習を積み重ねてきました。その結果、学年合唱は大成功でした。中学生全体合唱はそれぞれのパートの声がよく出ていて大きな宇宙を皆で表現することができました。友達も指揮を不安がっていたけど上手にできて嬉しかった。照明係の仕事は、「ここはこんな色が合いそうだな。」とか自分でも色々考えながら指示を周りにもっと出したいと思いました。

このこども音楽会で自分の良かったところ、もうちょっとだったと思うところをたくさん見つけることができました。今日の反省を生かし明後日の音楽会を今日以上に素晴らしいものにしたいです。中学校生活最後の音楽会、少し寂しい気持ちもあるけど77回生らしく思いっきり楽しみたいと思っています。



『good performance』

今回のこども音楽会は、今までの練習よりもうまくって良かった。特に一番良かったのは、「証」です。今までの練習では、ずれたり、声が小さかったりして、思い通りの合唱ができなかった。今日は全員の声ははっきりしていて、ハモリもしっかりとできていい合唱ができた。「COSMOS」では、最初は結構ずれてしまったけれどうまく修正して、あとはいまうまく歌えた。今までで一番声が出て、いいハモリができたので良かった。

「カントリーロード」では、いい雰囲気、ノリノリでできた。リコーダーも滑らかに吹けて、今までで一番うまく吹けた。ルルルの時はもっとノリノリでできるようにしたい。吹奏楽部の演奏の時のライトも、うまくできたので良かった。本番はもっとうまくできるように頑張りたい。

78回生 2年生

～こども音楽会を終えて～

『みんなで頑張ったこども音楽会』

去年はなかったこども音楽会は、各学年の個性や、良さが出ていてよかったと思いました。学年合唱の「心の瞳」は、これまでよりも良い合唱になったと思います。各パートで気をつけるところを、意識してきれいな歌声になったと思います。最後になっていくにつれて、ソプラノ、アルト、テノールが重なって歌っていくところが特に自分でもきれいに歌えたと感じる事ができました。この調子で土曜の音楽会も、もっときれいに合唱し聞く人が感動するようにしたい。「COSMOS」「カントリーロード」はこれまでよりも、3学年で力を合わせてきれいな音色にできて良かったです。吹奏楽部では、緊張したけど楽しく吹くことができて良かったです。みんながノリノリにのってくれて、演奏している私も、うれしくなりました。ミスをしてしまったところは

あったけれど、部員みんなで曲を完成することができて良かったです。土曜日は3年生との最後の演奏なので、このメンバーでもっと最高の演奏にしたいです。

『こども音楽会』

僕たちは、こども音楽会までに、たくさん壁にぶつかり、そしてたくさんの努力をしてきました。短い時間でパートリーダーを中心に音取りをし、特に学年合唱では、直したほうがいいと思うところを細かいところまで、みんなで話し合い、少しずつ改善していきました。僕はこの音楽会で「努力は裏切らない」と言う事を、実感しました。それは、初めての学年合唱ということもあり、他学年には負けたくないと言う気持ちで、家や学校でたくさん歌の練習をしました。そこで僕は、去年より自分が成長したと実感することができました。僕は、この音楽会で努力の大切さが分かりよかったです。そして全学年の合唱や合奏でも、練習を積み重ねていくうちに、少しずつ、絆や協力が生まれ、全学年一体となって、合唱や合奏ができたと思います。でも、まだまだ改善できるところがあるので、この経験を来年につなげ、来年もとてもいい音楽会にしたいです。

79回生 1年生

～音楽会前の気持ち～

『音楽会までの道のり』

今日は、中学校生活初めての子ども音楽会でした。新しい仲間と一緒に歌ったり、踊ったり、楽器と一緒に演奏したり、とても楽しい1日になりました。今回は1番全力で、心から楽しいと思える音楽会になりました。

私が、この音楽会で1番不安だったことがあります。それは1年生だけで歌う合唱です。みんなを信じて歌うことが大切だけど、周りの声が聞こえないと、自分の声が小さくなっている気がしたり、私の声は綺麗なのかなど思ったりして、なかなか全力が出せませんでした。でも先生から「頼りにしてるよ」と言ってもらえたので不安が全部吹き飛びました。そして舞台上で全力を出し切ってきました。出し切ったときはとても気持ちよかったです。

次は、保護者に見せる2回目の音楽会を全力で楽しみます！

『大切なものとは』

私たち1年生が歌う「大切なもの」には、たくさんの思いが込められている。仲間がいることの大切さ。仲間が教えてくれた強い気持ち。つらい時でも仲間と共に歩いていく。そのような思いが込められている「大切なもの」。私は今日歌って、みんながもっと1つになって歌えたらいいなと思った。本番の音楽会ではみんなの息が揃い、心が1つになって歌えたらいいと思った。ほかに全体を通して仲間が近くにいることの大切さや、いつも私たちを支えてくださっている地域の方や先生、家族の大切さについて考えるきっかけになってよかった。

土曜日の音楽会では家族や先生を感動させられるような音楽会にしたい。



教科	1年生 11月 学習内容
国語	「言葉」をもつ鳥、シジウカラ 書写 大阿蘇 文法など
社会	地理：ヨーロッパ州 歴史：武士の世の始まり
数学	比例 反比例 平面図形
理科	光
英語	疑問詞(which) 現在進行形の用法
音楽	鑑賞『魔王』 歌唱『エーデルワイス』 創作 音楽のきまり
美術	立体作品(紙粘土で作る) レタリング
保体	マット運動 保健
技家	技術：マルチラック 家庭：食生活 日常食の調理

教科	2年生 11月 学習内容
国語	盆土産・モアイは語る一地球の未来 書道 文法
社会	地理：近畿地方 歴史：欧米諸国における「近代化」
数学	4章 平行と合同 5章 三角形・四角形
理科	物質の運びかた
英語	動詞(give,call,make) 比較級 最上級 原級 はば単小テスト
音楽	鑑賞『運命』 歌唱『サンタルチア』 音楽のきまり
美術	陶芸作品
保体	マット運動 保健
技家	技術：選べるダイナモ 家庭：安心・安全な住まい

教科	3年生 11月 学習内容
国語	故郷・慣用語 ことわざ 故事成語 書写
社会	公民：国の政治のしくみ 地方自治と私たち
数学	5章 相似な図形 6章 円周角
理科	運動
英語	関係代名詞まとめ 仮定法
音楽	鑑賞『ポロロ』 歌唱『帰れソレントへ』 音楽のきまり
美術	堆朱作品 革工芸
保体	マット運動 保健
技家	技：黒たんストラップ 情報 家：ふれあい幼児体験に向けて